

EN LOGROÑO UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. Trimestre vencido, TRES PTAS. VEINTE CINCO CENTIMOS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre. Anuncios a precios convencionales. Comunicados a UNA PESETA linea. Número suelto, 5 céntimos

# LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION Calle de Sagasta, núm. 25, bajos. No se devuelven los originales que no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considera que continúa suscrita al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción. **CONCERTADO PARA EL TIMBRE**

## PEREDA OCUJISTA

Muro de la Penitencia, 18. Consultas diarias y operaciones de 11 a 1 y de 4 a 4. Gratia a los pobres.

## La Camera Riojana Depósito de Fábrica

En este nuevo almacén, encontrará el público un variado y extenso surtido en camisas de hilo, algodón y madera, desde lo más económico hasta lo más elegante. Delleias, 2, junto a la entrada a la estación (antiguo almacén del señor Garrigosa).

## FOTOGRAFIA MODELO de J. MONTES

Fotógrafo de la Real Casa y premiado en varias exposiciones y concursos se ha presentado. Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos. Sucursal de la de Bilbao, Correo, 4; de Burgos, Plaza Mayor, 2; y otros puntos. En Logroño, Muro del Carmen, 10

## Gran acontecimiento! MAZZANTINITO en Arnedo

matará cuatro hermosos toros limpios, ganadería de Sres. Hijos de Berriain, de Calahorra, el próximo martes, 27 de septiembre de 1904. El 28 y 29 novilladas Teatro, Conciertos musicales, bailes y otros espectáculos.

## Labradores

Obtendréis buenos resultados si empleáis los abonos minerales y Superfosfatos de la casa titulada LA VERDAD; dirección para informes y precios, Joaquín Redón, calle de Burgos, núm. 3, Logroño.

## Fotografía artística Alberto Muro

Sucesor de Chacón, fotógrafo de SS. MM. Y AA. RR., premiado en varias exposiciones. Grandes reformas en su Gabinete fotográfico; últimos adelantos en los procedimientos más modernos, retratos de todas clases y tamaños. Cuenta con la más selecta y distinguida clientela, como lo acreditan las muestras que al público expone.

## LASSERE, ÓPTICO

Véase cuarta plana

## Frontón Logroñés

MAÑANA, VIERNES, a las once de la mañana y si el tiempo no lo impide, se jugará un partido de pelota a desfilo, a mano, con cuatro pelotas escogidas por ambas partes, y a 26 tantos; entre los pelotaris siguientes: Martín Nájera (a) Peré y Aurelio Montalvo (a) Fidelin, de Nájera contra Teodosio Ansoategui (a) Pola, de Guernica y Julio Begoña, de id. Entrada general, 75 cts. - Preferencia, 1,25 id. NOTAS.—Si después de empezado el partido se suspendiese por cualquier causa, el público pierde el derecho a toda reclamación. Se atravesará una importante cantidad. El partido terminará a los tantos anunciados, sin que en ningún caso pueda alargarse. El despacho de localidades se hará en la Droguería Moderna, calle de San Blas, 7.

## DE POLITICA

## Declaraciones

Nuestro distinguido paisano don Amós Salvador ha hecho en Logroño varias declaraciones a un redactor de El Globo, sobre los temas de actualidad. Las más importantes son las siguientes: —¿Por dónde cree usted que empezarán las discusiones en el Senado? —No lo sé; pero no sería difícil que se empezara por la ley de Huéscar, que se tiene por urgente y fácil de sacar adelante. —¿Qué concepto ha formado usted de ella? —Me parece malísima. Mis ideas sobre el particular puede usted verlas en la Revista Jurídica, que está acabando de publicar un prólogo mio, pag. 10. Con ellas, ampliadas cuanto me permitan los costumbres de no hacer discursos largos, combatiré el proyecto de ley en la medida de mis fuerzas. —¿No cree usted que son urgentes esas reformas? —Al contrario! ¡Urgentísimas! Ya bicaría a usted un trabajo, que se puede hacer, sobre la solidaridad y el socialismo, que será como introducción de un libro que haré cuando pueda. —¿Allí dice que no se puede oír vivir en el seno de la familia? —No, yo digo que no se puede oír vivir en el seno de la familia, sino que los gobernantes necesitan abrirlos mucho y cuando de los dos miedos, el de haber de meterse en esos problemas y el de meterse en ellos sin atreverse a poner los puntos sobre las íes, cuando sea por el temor a ser tenidos por socialistas. Pero esto sería largo de decirlo. —¿Y del Concordato? —¡Ah! sí que no puedo excusarme de contestar, remitiéndome a cosas ya publicadas por escrito de la prensa a los asuntos de esa naturaleza.

## OCULISTA

les he dedicado escasisimo tiempo, porque ni mi carrera, ni mis aficiones me han pedido nunca que les vuelva la cara. Arregue usted a esto el que, mientras he sido ministro, no se han tratado en Consejo cuestiones de esa índole que me hicieran fijar la atención, y si no le digo a usted que me son completamente desconocidas es porque sería imperdonable el que sobre materias tan graves no tuviera nociones cualquier político, y mucho más quien necesariamente tendrá que tomar parte en la discusión, como jefe de la minoría liberal del Senado. Podría excusarme remitiéndome a lo dicho por el señor Moret en Asturias; pero antes que continuar por un camino que me diera a usted razón para decir que me niego a contestar, prefiero afirmar lo que él ha dicho. Es de todos los tiempos y de todas las naciones católicas la lucha constante y perdurable entre Roma, que no ha abandonado jamás sus pretensiones de rebasar los límites de su poder espiritual, infiltrándose en lo que por ser temporal, a la exclusiva soberanía de los pueblos incumbe, y éstos que han defendido sus prerrogativas con la mayor prudencia casi siempre, pero con la mayor energía y tesón, cuando aquella y la paciencia se agotaban. Y se han agotado muchas veces, con todos los regímenes imperantes y con todos los príncipes, por religiosos que fueran. Y ha sido forzoso defender a capa y espada las regalías de la Corona, y poner coto a inauditas demandas; unas veces interviniendo para cortar abusos del papado y del confesionario, exigiendo otras que no se verificaran procesiones, romerías ni peregrinaciones sin el permiso de la autoridad civil, que debiera tener noticia hasta de las que en los templos se llevaran a cabo; desterrando prebendados, poniendo los pasaportes en la mano de los nuncios, surtiéndolos tribunales, exigiendo certificados de adhesión a las instituciones expulsando órdenes religiosas, haciendo extensiva la expulsión a todas las órdenes, cofrades y congregaciones de toda índole; desamortizando los bienes en unos casos e incautándose de ellos en otros; prohibiendo la adquisición, conservación y transmisión de la propiedad, y los legados, donaciones y ventas de particulares, a quienes pudieran amortizarla, porque a manos muertas habían pasado las dos terceras partes de la tot l del reino, y siendo, en fin, forzoso legislar en defensa de los intereses del Estado, con tal amplitud, que ocupa cientos de páginas el extracto tan sólo de tan cuantiosas disposiciones. No cabe, pues, tener en olvido esas enseñanzas, ni dejar de deducir que la resistencia a esas invasiones es, no sólo un deber de soberanía, sino la más prudente medida en bien de los intereses y del sosiego público, en tanto que la benevolencia tímida, es imprudente acicate que estimula al desorden, a la guerra civil y a inevitables catástrofes.

Soy realista convencido, creyente de que esos asuntos no se resuelven por el derecho común, porque nada tienen de común esas asociaciones espirituales y privilegiadas con las meramente temporales, y no es posible, cuando se trata de cosas que no son completamente homogéneas, circularlas con una misma llave. Declaro que no concibo cómo se puede ser liberal sin ser regalista y partidario de la legislación especial para estos casos; pero antes renunciaría a dejar de ser lo primero que lo segundo, porque *salus populi suprema lex est* y porque la potestad civil ha de estar siempre sobre todo y sobre todos. Hay que oponerse de todas suertes a la invasión de las órdenes religiosas y lo primero para ello es que ese convenio no llegue a ser ley. ¡Sobre esto puedo decirle algo nuevo! Porque se habla, como de cosa corriente, de que fracasará en el Congreso.

No creo que nadie haya expresado más resueltamente que yo sus opiniones contrarias a todo género de obstrucción, aunque reconozca que el ser de los medios reglamentarios en la más exagerada medida, pueda llegar a ser no ya un derecho sino un deber, cuando la opinión pública y no el interés de partido va en las leyes caracteres opuestos a la constitución y a la soberanía nacional, como en este caso sucede con el mencionado convenio. Ahora bien, si los jefes lo reconocen así y proclaman la necesidad de impedir que sea ley del reino, el dilema es éste: ¿Es eso un daño? Pues no debemos hacerlo ni en el Senado ni en el Congreso. ¿Es un bien? Pues no debe el Senado esperar lo del Congreso, declarándose inepto para conseguirlo sin ayuda de nadie, y dando ocasión para que se diga que llevaba la aprobación de una Cámara, y que si la otra no hacía lo mismo, es por su carácter más inquieto, cuando debe decirse que ni el Senado, con ser más pacífico, lo aprobó. Nuestros amigos del Congreso, que tan gallardamente se preparan a la batalla, deben colgar las armas, porque no debemos dejarla salir del Sen. do.

## SECCION DE HARO

### LOS REPUBLICANOS

#### Manifestación y mitin

Ayer, a las cinco de la tarde, regresaron de Santo Domingo los diputados de la minoría republicana don Julián Nougues y don Donato G. Treviño, el infatigable propagandista y notable periodista zarag za o don Juan Pedro Barceloná y el ilustrado director del periódico de la capital Unión Republicana don Evaristo Ruiz Morales. A recibirlos a las afueras de la población salieron el Comité local de Unión republicana, las comisiones de

## SECCION DE HARO

### LOS REPUBLICANOS

#### Manifestación y mitin

Los pueblos que habían llegado para asistir al mitin y muchos correccionarios que con la música recorrieron las principales calles de la población, acompañando a los expedicionarios hasta dejarlos instalados en la fonda de La Adela. Por la noche, a las ocho y media, abrió principio el mitin anticlerical y de propaganda republicana anunciado. Antes de esa hora todas las localidades estaban ocupadas. En las plazas y balcones veíanse muchas mujeres, y el escenario, donde se sentaban las comisiones de los pueblos, habiase engalanado de banderas, retratos de hombres ilustres del republicanismo, y el busto de la república. Se dio cuenta de las adhesiones recibidas de los republicanos de Calahorra, Irún, Bilbao, Burgos, Aldeanueva y otros puntos, y de una carta del señor Lerroux. Abrió el acto el presidente del Comité local de Unión republicana señor Domínguez, que después de saludar a todos hacia la presentación de los oradores.

Kompe marcha entre los oradores el joven Pérez Uriarte, de esta localidad, que llama beneméritos de la patria a los que han mandado sus mujeres a este mitin. Dice tiene poca fe en los menarquitos para esta propaganda anticlerical, puesto que ellos trajeron los frailes, y lo que ahora desear es azarrar la sartén del mango. El señor Rodríguez, de la Juventud republicana de Logroño, recoge los aplausos con que se le recibe para dedicárselos a sus enemigos, para que se vea, agrega, que nosotros no tenemos odios. Habla de los caciques y dice que los hay de dos clases, malos y malos. Excita a los jóvenes para que se organicen en partido sin apartarse de los veteranos. Les recomienda la unión y se ofrece a ellos incondicionalmente. El señor Llera, presidente de la Juventud republicana logroñesa, empieza saludando a los republicanos veteranos y enviando un abrazo a los jóvenes. Manifiesta su contento por el considerable número de jóvenes republicanos que aquí había, pero sin organización, y desea se constituyan y formen agrupación, sin apellidos, para evitar luchas intestinas; pues los jóvenes republicanos no tienen más enemigos que el oscurantismo y la reacción.

Si el proyecto de Concordato, termina, llega a ser ley, es porque se habrán extinguido los hombres de veralganza. El señor Baldris dedica su discurso a los obreros, y él bien posible de estos ha sido su constante idea. Les aconseja la asociación para hacer frente al capital. Divide su discurso en dos partes, social y religiosa. El obrero tiene que ser político y como tal republicano, porque del poder emana todo. Y antireligioso porque todas las religiones positivas viven de lo que cobran a los incautos de su secta y el obrero no puede permitirse este lujo. Habla con mucha soltura y es escuchado con agrado. El señor Gallego, de Santo Domingo, dice, no puedo recoger esos aplausos, los dejo marchar a donde van dirigidos, al ideal republicano y a los que se sumieron sin verlo realizado. Nosotros, los jóvenes, iremos a coger el galardón del día de la victoria, si lo merecemos. Vengo a cumplir un deber de cortesía devolviéndoles el saludo de los republicanos de Santo Domingo. Arremeto contra el caciquismo en párrafos muy bien concertados, y dichos con el aplomo de un consumado orador. Del clericalismo cree que no existe en Haro, como lo atestigua la presencia de tantas mujeres en el mitin.

Dedica un cariñoso recuerdo a la extinguida juventud republicana haronesa, y les invita a que la constituyan de nuevo para que con la que se forman en Santo Domingo lleven la propaganda a todos los pueblos del distrito. (Por exigencias de ajuste y falta material de espacio, nos vemos precisados a suspender hasta mañana la publicación del extracto de los discursos pronunciados por los señores Barceloná, Treviño y Nougues y la reseña del banquete que con la precedente información nos remite nuestro corresponsal). 21 de septiembre.

## SAN ASENSIO

Ayer terminaron las fiestas que este pueblo dedica a su Excelsa patrona la Virgen de Davallito, que comienza el sábado, y desde aquel día comenzamos a notar la afluencia de forasteros y de multitudinarios jóvenes que nos han favorecido con su presencia, y que sólo éstas y las no menos polidas de mi pueblo, eran más que suficientes para dar extraordinaria animación a la fiesta. Sin embargo, notábase con pena cuando contemplaba tanta hermosura, tales tan esbeltas y la alegría propia de esa juventud que fascina, la escasa afluencia de jóvenes del otro sexo para que hubiesen completado esta popular fiesta, y así es que exclamé con ellas ¡para qué tantas mujeres y ellos tan pocos!; y me decía un vecino: porque de seguro no las conocen. Las fiestas, a pesar de todo, superiores, porque los factores que a ella han contribuido han cumplido bien; y de éstos me ocuparé brevemente. Los sermones, a cargo del Padre Aguilár, del Corazón de María, ya conocido en este pueblo, admirables en su fondo, llenos de ciencia y sana justicia y elocuentísimo en su relato, habiendo gustado muchísimo, terminando en el sermón predicado en la ermita con tres vívas, a la Virgen de Davallito, al Papa rey y al pueblo de San Asensio, por la fe ciega que profesaba la Virgen, que fueron contestados por la multitud, oyéndose después unos vívas al predicador y algunos murmulos de desagrado.

## LA PRIMERA CORRIDA

Era en la plaza donde mejor se notaba la falta de forasteros que le llaman como otros años, pues cuando el alcalde señor Iniguez ocupó el sillón presidencial, con exactitud matemática, no había más que media entrada. Presentadas por dos ágiles alguacillos las cuadrillas de Bombita chico (que iba de lila y oro) y Machaquito (de luto riguroso), y cambiados los capotes, se dió suelta al PRIMERO. Del marqués de los Castellones, como los cuatro siguientes. Número, 47, negro matato. Sale corriendo y Bombita le da tres verónicas, y una larga, que se aplauden con blandura toma cinco varas y un reñonazo, sin causar caídas ni producir hajas a las plazas montadas. Los matadores se acomodan con la capa. Dos pares de Barquero y otro y medio de Triguero, todos al cuarto y bien, constituyen el segundo tercio. Brinda Bomba y toma al toro, que está muy noble, con la izquierda, dándole cuatro pases en un metro de terreno, para preparar con un molinete y dejarse caer con un estoconazo hondo que le hace caer rodando a sus pies. —Ovación y oreja. Tiempo de lidia 12 minutos. SEGUNDO. 43, negro zaino. Es algo tardado para acometer a los picadores, pero de más poder que el anterior. La salud Machaquito, perdiendo el percal. Le tientan el morrillo los picadores, cinco veces a cambio de una caída y un caballo muerto. En un quite lo abaniqua Bomba con la capa. El toro está receloso cuando lo cita a banderillear Patatoro, que prende un par al cuarto; Chatin le deja un palo a la media vuelta, y repite el primero con otro par trasero. Machaquito hace una faena breve para acostarse con una estocada buena que hace zozobrar al castellones. Le tira la puntilla para descabellar, pero no acierta y luego remata al segundo golpe sin oír. Aplausos, oreja, sombreros, la camisa de un enta-siasta que nos enseña sus ebúrneas formas, y un par de botas con vino, y otro de las de calzar. Tiempo total un cuarto de hora. TERCERO. Número 25, berrendo en jabonero, salpicado. Sale con fiereza y acomete a los piqueros a los que les rompe las varas, dejándosela ensartada Alvarez, quien se la arranca después al picar. Como bñeada, el presidente cambia el tercio cuando ha tomado cuatro picotazos. Ni caídas ni defunciones de jacos. Antolín clava un par al cuarto y un palo a la media vuelta, y Barquero un par al cuarto y otro al relance, todo por lo regular. El toro está receloso y con querencia a las tablas, de donde losaca Bombita, manjando bien la muleta, pero tiene que dejarlo ir a la barrera, donde se defendió. Una estocada corta y otra superior, tirándose en corto, bastan para que doble el berrendo, cuya lidia se hizo en doce minutos. CUARTO. Número 32, jabonero aparejado y bragado. Toma siete varas, por una caída y un caballo, aplomándose a los primeros picotazos. Mogino prende dos pares al cuarto y Patatoro mete a su tiempo un palo a ton corrido y un par al relance. Machaquito trastea movido y clava el estoque un poco saliente. Luego triplica la estocada corta, tirándose bien y acaba con una delantera con derrame. 18 minutos costó lidiar el toro. QUINTO. Berrendo y capirote. Sale como una flecha, derriba a un picador, saca a la ca lejon y arma un barullo. Recibe en total cinco varas y dos picotazos insignificantes, sin matar ningún jaco, aunque recargó a veces. Pide el público que pareen los espadas y coge los rehiletes Bomba, que alegre al bicho, para cavarle un buen par al cuarto. Triguero mete un palo entre una lluvia de por ocillos, que le largaban los que querían que continuase banderilleando Bombita; y Antolín cierra el tercio con un buen par, a la salida de un capote. Estaba el toro algo incierto de tanto mosearlo, y Bomba le muletea confiado. Un pinchazo, que no resultó estocada por humillar el bicho, media perpendicular, un poco atravesada, otro pinchazo y un descabello a primer intento fué la faena que hizo con el estoque. Duración de lidia, 16 minutos. SEXTO. Número 17 (de Tabernero por estar herido uno de los Castellones), capirote, botinero y salpica lo en negro: es un hermoso animal, Machaquito le da varias verónicas que termina con un farol. Es bravo el toro y acomete con poder a los piqueros que clavan la puya seis veces, cayendo en tres ocasiones y perdiendo dos caballos. Machaquito sale con los patos y cita para que quebrar, pero no logra que aceda el toro, por lo que entra al cuarto para clavar un magnífico par. Repite sus intentos para quebrar, sin conseguir que se arranque el Tabernero, clavando las dos banderillas también al cuarto y en buen sitio. Chatin le da un par caído a la media vuelta. La última faena de mulotes hecha por Machaquito no tuvo nada de notable, pues estuvo rodeado de capotes. Despacado a su enemigo le una estocada laçada y tendida. RESUMEN. Los toros del marqués fueron blandos, y el de Tabernero, hermano de los que se lidiaron en la tercera corrida, fué bueno. Los matadores estuvieron bien, por lo general, aunque mejor Bomba que Machaco; hay que tener en cuenta que

## LA PRIMERA CORRIDA

los tocaron a Ricardo toros más manejables. Rafael tuvo más fortuna al poner rehiletes. Los banderilleros se portaron, y no abusaron de la media vuelta. Los picadores tampoco se fiaron a los blandos con la frecuencia que otras veces, distinguiéndose Molina que puso muy buenas varas. La presidencia no escuchó protestas ruidosas, lo que prueba que dió gusto. La música de los paisanos de Logroño y la que dirige Carriera de Haro, cumpliendo en armonía (en las desacepciones de la palabra). Y el público, vió una corrida bastante aceptable, sibion no fué emocionante. Que no sean peres las otras. Los fuegos. Por la noche hubo mucha concurrencia en el Espolón y sus cercanías, presenciando la quema de los fuegos del señor Insausti, gran número de personas, si bien no fué tan grande como otras veces la masa de público que se situó en la carretera del Muro de la Mata. Costaron las combinaciones técnicas confeccionadas por el señor Insausti, pero no se vieron novedades notables en aquéllas. El espectáculo terminó poco después de las diez, y la música de los paisanos que tocaba en el kiosco, terminó cerca de las once. Con ella alternaron los gaiteros navarros, que aún siguieron después dando gusto a los incausables. En el salón principal y sus adyacentes paseaba una apilada multitud entre la que desfataban las mujeres bonitas, que, claro está, no se iban a quedar en casa el día de la fiesta mayor. Los bailes. Terminada la música del paseo, desfiló la mayor parte de la concurrencia, y los salones de La Fraternidad y La Amistad se llenaron en poco rato. En ellos reinaba a media noche mucha alegría y orden completo, y lucían sus gracias multitud de muchachas que departían amigablemente con los socios y forasteros que las obsequiaban. Espectáculos. El espectáculo que ayer llevó más gente fué el circo Alegria; sus cuatro funciones se vieron concurrendísimas, y a medida que salían los de una función y daban a conocer los variados y vistosos números que se ejecutaban en aquel circo, aumentaban los espectadores. En el teatro hubo también buena entrada, aunque no llegó a las que antes acostumbrábamos a ver en días de toros. Fiestas para hoy. A las siete, diáns. A las diez, paseo de gigantes y cabezudos. A las once, partido de pelota en el Frontón Logroñés, jugando Rana y Molinero (Adrián), de Logroño, contra tres de Lardero, Sillas, 1 peseta; preferencia, 0,75 y general, 0,50. A la misma hora, carrera de bicicletas en el Espolón, en las que tomarán parte corredores de Logroño y de fuera. A las tres y media de la tarde, corrida de toros, lidiándose seis de la ganadería de Pérez de la Concha, por las cuadrillas de Bombita chico y Machaquito. Desde las once de la tarde, sesiones en el circo Alegria. Después de la corrida, música en el paseo. A las nueve de la noche, concierto en el Espolón por el Orfeón del Centro Obrero, alternando con la música y dilidías. Bailes en La Amistad y La Fraternidad, y funciones en el teatro y circo Alegria.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

#### Notas tristes

Confortada con los auxilios divinos, y después de penosa enfermedad, soportada con la mayor resignación, dejó de existir el sábado 18 del actual, la joven Pilar Gurría Casas, hija del exconcejal de este Ayuntamiento don Isidoro Gurría L. El domingo, a las ocho de la mañana, fué conducido el cadáver a su última morada, siendo presidido el duelo por los jóvenes Miguel Casas, Emiliano Navajas, Florencio González y las amigas de la finada, Aurora Arbizu, Pilar Fernández y Julia Marchilla. Entre el numeroso acompañamiento veíanse muchas jóvenes amigas de la difunta, a quienes igualmente que a sus atribulados padres, sirvió de natural consuelo la esperanza de que la joven Pilar habrá hallado en más altas y puras regiones alivio eterno a sus dolores. Ato segundo del sepelio, celebráronse en la iglesia de San Miguel honras fúnebres por su eterno descanso, a las cuales asistió numerosa concurrencia. El día 18 del mes corriente cumplió el año que en el pueblo de Muniñilla sorprendió la muerte al malogrado joven de esta ciudad nuestro estimado amigo don Pablo Val Salvador. El mismo día a punto de celebrarse en la parroquia de aquel pueblo los funerales del primer aniversario, y en el convento de Franciscanos de esta ciudad difunose el domingo último, en sufragio del alma del desventurado joven, misas que fueron oídas por buen número de amigos y relaciones de la familia. Era e infortunado joven aventajado alumno de Medicina y su carácter era tan afable y su trato tan cariñoso, que no se copia ni una sola persona que lo mirase mal: todos admiraban su bondad y de todos era muy querido.

## OLLAURI

### Robo frustrado

En el bodegón que tiene don Urbano Lumbres trató de cometerse en la noche del domingo último un robo que afortunadamente no pudieron realizar por haber sido descubierto a tiempo uno de los cacos. Después de retirarse la gente de dicho establecimiento, los dueños pudieron observar que debajo de una tina se hallaba oculto Valentín Rodríguez (a) Rapelo, quien les manifestó estaba esperando cerrasen las puertas y se retirasen para haberse apoderado de los cuartos que tenían en el cajón y cuya cantidad ascendía próximamente a unas 600 pesetas. Tan pronto como el digno señor juez municipal don Bonifacio Ventosa tuvo conocimiento del hecho, comenzó a instruir diligencias, que han dado por resultado el descubrimiento de los jóvenes Ramón Vallerga, Blas Contreras y Valentín Rodríguez, que se hallan a disposición del Juzgado, como complicados del robo que trataban de cometer en dicho bodegón. 20 de septiembre.

## AUTOMOVILES.—MOTOCICLETAS

Stocks Michelin, Continental, Dunlop, Ricardo Damborenea, BILBAO Representante en ésta, con depósito, don Esteban Pérez, almacén de bicicletas.

## DE FIESTAS

### Paseos

Los trenes llegaron ayer atestados de gentes, pero no lograron llenar el gran vacío que la víspera se notaba. El año pasado la concurrencia de gentes de fuera no llegó a lo acostumbrado en esta época: este año aún ha sido menor. Por eso los paseos se vieron concurridos, pero sin apreturas. En el de la mañana, en Portales, iban los paseantes con la holgura de los días de fiesta: los pitosones y codazos y amasamiento, propios del día de San Mateo, y que, por lo visto, agrada a tantas personas, especialmente del sexo fuerte, no se sufrieron ayer. En la plaza tocaba la música de paisanos para los que estaban alrededor, pues claro que dentro de Portales no era posible oír. Por la tarde se formó el acostumbrado paseo de toros en el Espolón, pero distinto de otros años. La concurrencia se agolpó en el paseo ancho, a pesar de la excesiva humedad, y en el resto del Espolón no había mucho mayor contingente que de ordinario. Los caseteros no se mostraban muy satisfechos, a excepción de alguno, a quien la falta de concurrencia saneó el negocio. Músicas. Desde las primeras horas de la mañana no cesaron las músicas y danzinas, ya en las calles y ya en los paseos, en la plaza o en las sociedades hasta la madrugada en que han tomado un pequeño descanso para reanudar el trabajo con las dianas de hoy. En el tren de las once llegó la música de Haro y entró tocando por la calle de Sagasta y del Mercado, hasta el Ayuntamiento. La música es muy digna de oírse y unánimemente se reconocía la animación y gusto con que ejecutaba el pasodoble elegido para darse a conocer en Logroño. En el Frontón. El partido de pelota jugado ayer en el frontón de la calle del Norte no fué todo lo animado que era de esperarse dadas las condiciones de los jugadores, aunque hubo tantos muy buenos, en que aquéllos mostraron su fama de pelotaris. Desde un principio se conoció la superioridad de Baltasar, roj, sobre sus contrarios Fideña y Peré, azules, lanzando el primero las pelotas hasta la pared extrema, con lo que obligó a Fideña a llevar la mayor carga del partido, durante el que éste último se sostuvo muy seguro y habil para volver, pero insuficiente para luchar con la resistencia de Baltasar. Ganaron el saque los azules: Baltasar entró al primer tanto, apuntándose nueve segundos, sin que viera gran resistencia en sus contrarios. Entraron estos en juego, llegando a colocarse en diez tantos por once Baltasar, siendo estos quince los más rendidos del partido, y en los que los jugadores todos se ganaron muchos aplausos. Baltasar se apuntó el tanto doce y con pelota más viva llegó a colocarse en veinte tantos, mientras que Fideña y Peré llevaban doce, consiguiendo estos últimos llegar a dieciséis, en los que se quedaron, cuando Baltasar se apuntó el último del partido el 26. Este se verificó con más que regular entrada. A la salida se corrió el rumor de un nuevo desafío entre los mismos jugadores con pelota menos viva, atravesándose la cantidad de mil pesetas. Si tal partido llegara a jugarse, la lucha sería un tanto más igual, por no serle tan fácil a Baltasar ganar los tantos a rebote.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

#### Notas tristes

Confortada con los auxilios divinos, y después de penosa enfermedad, soportada con la mayor resignación, dejó de existir el sábado 18 del actual, la joven Pilar Gurría Casas, hija del exconcejal de este Ayuntamiento don Isidoro Gurría L. El domingo, a las ocho de la mañana, fué conducido el cadáver a su última morada, siendo presidido el duelo por los jóvenes Miguel Casas, Emiliano Navajas, Florencio González y las amigas de la finada, Aurora Arbizu, Pilar Fernández y Julia Marchilla. Entre el numeroso acompañamiento veíanse muchas jóvenes amigas de la difunta, a quienes igualmente que a sus atribulados padres, sirvió de natural consuelo la esperanza de que la joven Pilar habrá hallado en más altas y puras regiones alivio eterno a sus dolores. Ato segundo del sepelio, celebráronse en la iglesia de San Miguel honras fúnebres por su eterno descanso, a las cuales asistió numerosa concurrencia. El día 18 del mes corriente cumplió el año que en el pueblo de Muniñilla sorprendió la muerte al malogrado joven de esta ciudad nuestro estimado amigo don Pablo Val Salvador. El mismo día a punto de celebrarse en la parroquia de aquel pueblo los funerales del primer aniversario, y en el convento de Franciscanos de esta ciudad difunose el domingo último, en sufragio del alma del desventurado joven, misas que fueron oídas por buen número de amigos y relaciones de la familia. Era e infortunado joven aventajado alumno de Medicina y su carácter era tan afable y su trato tan cariñoso, que no se copia ni una sola persona que lo mirase mal: todos admiraban su bondad y de todos era muy querido.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

#### Notas tristes

Confortada con los auxilios divinos, y después de penosa enfermedad, soportada con la mayor resignación, dejó de existir el sábado 18 del actual, la joven Pilar Gurría Casas, hija del exconcejal de este Ayuntamiento don Isidoro Gurría L. El domingo, a las ocho de la mañana, fué conducido el cadáver a su última morada, siendo presidido el duelo por los jóvenes Miguel Casas, Emiliano Navajas, Florencio González y las amigas de la finada, Aurora Arbizu, Pilar Fernández y Julia Marchilla. Entre el numeroso acompañamiento veíanse muchas jóvenes amigas de la difunta, a quienes igualmente que a sus atribulados padres, sirvió de natural consuelo la esperanza de que la joven Pilar habrá hallado en más altas y puras regiones alivio eterno a sus dolores. Ato segundo del sepelio, celebráronse en la iglesia de San Miguel honras fúnebres por su eterno descanso, a las cuales asistió numerosa concurrencia. El día 18 del mes corriente cumplió el año que en el pueblo de Muniñilla sorprendió la muerte al malogrado joven de esta ciudad nuestro estimado amigo don Pablo Val Salvador. El mismo día a punto de celebrarse en la parroquia de aquel pueblo los funerales del primer aniversario, y en el convento de Franciscanos de esta ciudad difunose el domingo último, en sufragio del alma del desventurado joven, misas que fueron oídas por buen número de amigos y relaciones de la familia. Era e infortunado joven aventajado alumno de Medicina y su carácter era tan afable y su trato tan cariñoso, que no se copia ni una sola persona que lo mirase mal: todos admiraban su bondad y de todos era muy querido.

## SECCION DE ALFARO

### ALFARO

#### Notas tristes

Confortada con los auxilios divinos, y después de penosa enfermedad, soportada con la mayor resignación, dejó de existir el sábado 18 del actual, la joven Pilar Gurría Casas, hija del exconcejal de este Ayuntamiento don Isidoro Gurría L. El domingo, a las ocho de la mañana, fué conducido el cadáver a su última morada, siendo presidido el duelo por los jóvenes Miguel Casas, Emiliano Navajas, Florencio González y las amigas de la finada, Aurora Arbizu, Pilar Fernández y Julia Marchilla. Entre el numeroso acompañamiento veíanse muchas jóvenes amigas de la difunta, a quienes igualmente que a sus atribulados padres, sirvió de natural consuelo la esperanza de que la joven Pilar habrá hallado en más altas y puras regiones alivio eterno a sus dolores. Ato segundo del sepelio, celebráronse en la iglesia de San Miguel honras fúnebres por su eterno descanso, a las cuales asistió numerosa concurrencia. El día 18 del mes corriente cumplió el año que en el pueblo de Muniñilla sorprendió la muerte al malogrado joven de esta ciudad nuestro estimado amigo don Pablo Val Salvador. El mismo día a punto de celebrarse en la parroquia de aquel pueblo los funerales del primer aniversario, y en el convento de Franciscanos de esta ciudad difunose el domingo último, en sufragio del alma del desventurado joven, misas que fueron oídas por buen número de amigos y relaciones de la familia. Era e infortunado joven aventajado alumno de Medicina y su carácter era tan afable y su trato tan cariñoso, que no se copia ni una sola persona que lo mirase mal: todos admiraban su bondad y de todos era muy querido.

Después de recibir los Santos Sacramentos... paso a ver a mejor vida a la temprana edad de 19 años Indalecio Alcalá, hijo mayor de conocido sastre del mismo apellido.

La conducción del cadáver al cementerio tendrá lugar hoy, a las seis de la tarde, y dada la estimación de que gozaba entre sus vecinos, por ser un modelo entre los jóvenes de vida ejemplar, acudirá al entierro bastante acompañamiento.

Después en paz los malogrados jóvenes y reciban sus respectivas familias la más viva expresión de nuestro sentimiento.

Boda

A las siete de la mañana de hoy contraí el matrimonio en la iglesia parroquial de San Miguel, la joven Andresa S.

Bendijo la unión el arcipreste de este cabildo don Pedro Sáenz y apadrinaron a los contrayentes el caudalero don Emilio Ojeda de Toledo y su distinguida esposa doña Luisa Mesanza, quienes después de acompañar a los invitados durante el desayuno bajaron luego a la estación para despedir a los recién casados, que en el tren de las diez salieron para Logroño.

Viajeros

Acompañada de la familia del notario don Carlos Herrán, regresó de Fuenterriabía y San Sebastián la bella señorita Luisa López.

Para Valencia, salió acompañado de su señora y hermosa señorita Encarnación Ramírez, el gobernador de Valencia señor Soler y Casajauana.

Para Santiago, donde se propone continuar sus estudios, de Farmacia marchó el joven Pelayo León Vizmanos.

Para Zaragoza los jóvenes estudiantes Victoriano y Leopoldo Llorente y Antonio Casaus.

CORREO DESDE NAJERA AL VALLE DE SAN MILLÁN

En este Gobierno civil no se ha presentado ningún pique para la subasta, etc.

Escribimos desde este valle de San Millán en los momentos que LA RIOJA (recibida siempre con dos días de retraso) corr eborra el rumor público de que la subasta del correo desde Nájera quedaría desierta.

Es un hecho que prueba el poco tacto, el ningún interés de nuestra administración de correos por dotar los servicios como corresponde; es decir que el público sabe apreciar mucho mejor que nuestros flamantes administradores, el desahuce que han de tener sus me litadas disposiciones.

O en otros términos, que es un escándalo, una verdadera burla, lo que se hace con todos los pueblos comprendidos entre Nájera y este valle de San Millán.

¡Dos años mortales llevamos así! ¡Dos años que cuantos se enteran de lo que aquí ocurre, no salen de su asombro!

¿Qué negocios, ni qué transacciones ni qué desarrollo en la riqueza pública caben con esta manera de administrar y de atender a un servicio tan útil e interesante?

¿Y para estos resultados contribuyamos con nuestras cargas tan onerosas? ¿Digase que no tienen interés alguno en reglamentar este servicio y acabe de una vez y para siempre el engaño en que vivimos.

¿Anunciar una subasta bajo un tipo imposible para poder concurrir a la misma, es un horrible sarcasmo lanzado a todos estos habitantes.

Desde la malhadada disposición que se tomó siendo administrador general de la provincia don Modesto Ruiz, los perjuicios irrogados son fabulosos, y en esta forma vamos a continuar?

¿Lanzamos estas quejas públicamente haciendo un llamamiento a nuestros representantes en Cortes para que los poderes del Estado se enteren y nuestros administradores locales informen en justicia.

¿Siempre las reformas improcedentes dan estos tristes resultados.

¿Hacemos años tene este valle y demás pueblos de su jurta, e establecido un buen servicio postal, hoy es un verdadero desastre.

El punto de Maave, como centro del servicio, es un grande error; un despoblado nunca puede ser armparo de servicio tan necesario, resu tando además un contrasentido, porque la correspondencia en vez de avanzar se retrocede, siguiendo opuesto derrotero, durmiendo en Anguiano, y a la mañana del siguiente día, deshaciendo el camino andado el día anterior.

El punto obligado es Nájera, capital del distrito, cuyo correo desde San Asensio, llega a las cuatro de la tarde, y a esa hora podía continuar hasta este valle, pudiendo ser recibida la correspondencia en el día.

Dejémosnos de subastas y de tiempo perdido inútilmente, si no se hacen en las necesarias condiciones de que pueda existir la concurrencia.

SECCION DE CALAHORRA

AUTOL

Publicata

Después de haber sido aprobados en los exámenes celebrados en la semana anterior en Calahorra, para los aspirantes a órdenes, leyóse el domingo el expediente de nuestros queridos discípulos don Serafín Gómez y don Albino González, que pretenden ser elevados al subdiacónado en las actuales temporadas.

Nuestra enhorabuena. Y van ocho. Y todos varones.

Una compañía sin cantinera va a poder formar nuestro estimado amigo don Andrés Peñalva con los ocho hijos varones! que ha reunido con el feliz alumbramiento de su esposa.

Salud para sacarlos a flote, amigo Andrés.

Viajeros

El lunes bajaron a Calahorra con el fin de visitar a doña Ezequiela Palacio, enferma de algún cuidado, don Darío Mateo Ocoñ y su distinguida esposa doña Antonia Fernández. Regresaron en la misma tarde.

El mismo día llegó de Alfaro el simpático joven Celestino Osambela, regresando el martes con sus preciosas hermanas Rosario y Presentación.

Hoy, miércoles, han salido los coches estacionados de viajeros que van a las fiestas de San Mateo, 21 de septiembre.

Ferrocarriles secundarios

Contrastando con la pasividad que demuestra Logroño en este importante asunto, todas las provincias vecinas estudian los ferrocarriles que han de proponer y apoyar.

Ya hemos hablado de los que han de unir nuestros pueblos con los de Soria y Navarra; también hemos dado noticia del acuerdo de la Diputación de Burgos de incluir el de aquella capital a la de Logroño entre los diez que constituyen el plan de aquella provincia.

Hoy vemos el acuerdo de la Diputación de Burgos, en el que después de un extenso y razonado preámbulo pide la inclusión de diez líneas: la cuarta es esta.

«Burgos a Logroño por Pradolenguero y Bororado al límite de la provincia en Redecilla del Camino. Este ferrocarril, que ha de unir las dos capitales castellanas, es de tal importancia, que hubo de construirse modernamente, para unirlas, una carretera.»

Con este proyecto se ahorra el 18 por 100 del actual recorrido y da facil acceso a la capital de Burgos de todos los productos riojanos, cruzando además dentro de la provincia por comarcas ricas en vinos, cereales, tubérculos y legumbres, dando también facilidades al desarrollo de la gran riqueza industrial de la villa de Pradolenguero.

Para conseguir sus propósitos acuerda también ponerse de acuerdo con las demás Diputaciones y entidades interesadas, nombrar diputales que especialmente se ocupen de cada línea, (de la citada se ha encargado el señor Villar) Comisiones en Madrid etcétera.

También ha tomado el siguiente acuerdo que comprende a todas.

«La Diputación subvencionará con 25 por 100 de la que otorgue el Gobierno según la ley de ferrocarriles secundarios, que ofrece con las mismas condiciones, los mismos derechos y con iguales deberes que en dicha ley se determinan y concretan, o sea ayudar al Gobierno de su majestad con la cuarta parte de la subvención por él otorgada, esto sin perjuicio de que la Diputación, en su deseo de buscar la prosperidad de la provincia, se reserve acordar además la cantidad que con su ayudará al concesionario en los trozos que excediere su coste de 50.000 pesetas por kilómetro, ya que el Estado no garantiza el capital que excede de dicha suma. Todo esto sin perjuicio de que, de acuerdo con los pueblos y Diputaciones, amplie la subvención si así lo creyese oportuno en su día la excelentísima Diputación.»

SECCION DE CERVERA

CERVERA

En la iglesia de Santa Ana se han celebrado honras fúnebres en sufragio de las almas de don Roque Escalada Manrique y doña Petra Díaz, ésta última falleció en Segovia, habiendo concurrido a tan piadoso acto un inmenso gentío.

Por la Junta de Patronato de esta villa ha sido nombrado capellán de la iglesia de Valverde, vacante por defunción de don Simón Mallazaray, nuestro querido paisano el joven presbítero don Jorge Sáinz Rubio, que actualmente regenta lo parroquia de Rivadacha.

Nuestra más cordial enhorabuena. Hemos tenido el placer de ver en ésta a don Agustín Gil Escalada, organista de Cornago.

También nos ha honrado con su presencia don Conrado la Fe, hijo del farmacéutico de Aguilar.

Desde hace unos días se encuentra residiendo en sus magníficas posesiones de Valverde el rico propietario y representante de la Compañía Arrón dataria de Tabacos de Segovia, don Felipe Ochoa González.

A presenciar las fiestas de la capital ha marchado el concejal republicano de este Ayuntamiento don Pelayo Sáinz Madurga.

Con dirección al mismo punto y con igual objeto don Manuel Calahorra Zapatero.

En este día ha recibido las aguas bautismales una niña del caho de serenos de este Municipio don Gregorio Moreno Navarro, cuyo acto se ha realizado sin ostentación de ningún género, porque recientes desgracias afligen a esta familia.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el joven estudiante don Francisco Alfaro Zapatero, hijo del abogado y fiscal municipal don Pascual Alfaro Alfaro, siendo aquél felicitado por sus numerosos amigos.

Anoche se dió una función en el teatro por varios aficionados de esta localidad a beneficio del santo hospital, teniendo que consignar con bastante sentimiento que los ingresos que

se han obtenido son insignificantes, si se considera que han de destinarse a enjugar las lágrimas de los asinados en dicho establecimiento benéfico. 20 de septiembre.

RIOJA ALAVESA

DESDE VITORIA Sobre alcoholes

En el sudexpreso de esta madrugada ha pasado por esta estación con dirección a Madrid la Comisión de las Diputaciones vascongadas que han de resolver con el señor ministro de Hacienda el asunto relativo a la cobranza de los impuestos con arreglo a la nueva ley de alcoholes, cuya ley crea dificultades en estas provincias por el régimen especial que les concede el contrato económico con el Estado.

En dicha Comisión representa los intereses de Alava el señor Miguela, diputado por Laguardia.

Cuentas aprobadas Las cuentas municipales conocidas en Laguardia por los cuentos de Feliciano han sido aprobadas por la Comisión provincial, con reservas.

Dichas cuentas originaron algunos procesos y otros asuntos administrativos de mucho ruido.

También han sido aprobadas las cuentas de Oyarun conocidas por las cuentas de Carrillo, por ser este señor el que las confeccionó a su debido tiempo.

Estas cuentas han sido no menos discutidas que las de Laguardia, y fueron origen de varios sumarios por causa criminal, a consecuencia de los que viene sufriendo condena aquel funcionario, acaso incoincidente.

Un compañero muerto Hoy ha dejado de existir después de larga dolencia nuestro querido compañero en la prensa don Quintín Urretxa, próbo funcionario de la Diputación provincial.

La muerte del señor Urretxa ha sido muy sentida, pues gozaba en ésta de muchas simpatías.

Descansen en paz el querido compañero.—R. de C. 21 de septiembre.

LAGUARDIA Ayuntamiento

La sesión ordinaria que nuestro Concejo celebró en la noche del lunes resultó muy laboriosa, durando más de tres horas.

Presidió a los concejales reunidos el teniente alcalde señor Fernández Tapia, y aprobada y firmada el acta anterior, se dió cuenta de la existencia en caja, que era de tres mil quinientas ochenta y cinco pesetas.

De los acuerdos adoptados, los más principales son: Pagar en breve a la Diputación la mitad del tercer trimestre de cupo del actual año.

Oficiar de aviso de terminación del contrato con el farmacéutico titular de beneficencia a contar desde 21 de julio de 1905.

Supresión en presupuesto de la partida consignada para subvención al párroco de la iglesia de San Juan.

Igual supresión de otra importante cantidad que, como la anterior, venía figurando en presupuestos, en concepto de subvención para el culto en la misma iglesia.

Suprimir asimismo desde primero del próximo enero, como las dos partidas anteriores, la cantidad que se abona anualmente (100 pesetas) por alquiler de locales para teléfono y correo y habitación del encargado.

Consultar con los asociados en Junta municipal lo que proponen la casa de don Cosme Plácido y hermanos, de pagar el agua del plién que aproveche, estableciendo un contador, a razón de 15 céntimos de peseta por metro cúbico de agua utilizada.

Por algunos se había pensado en el Ayuntamiento establecer un reposo de la uva cerca de la bodega de San Lázaro, pero parece que el Concejo ha desistido de tal idea después de bien pensados ciertos inconvenientes.

Hoy se ha publicado bando poniendo de manifiesto al público por quince días el presupuesto para 1905, ayer fijado por el Ayuntamiento.

Regreso ayer tarde el alcalde señor Treviño, pero la presidencia de la sesión estuvo a cargo del primer teniente.

A los empleados del Municipio, a quienes se adeudan sus haberes desde primero de julio, es probable que pronto el Ayuntamiento les pague tales sueldos.

Por acuerdo que el lunes pareció adoptó también el Ayuntamiento, se ha pasado por la Alcaldía al Juzgado un oficio-denuncia sobre supuesto delito de hurto de melocotones y uvas. 20 de septiembre.

Sección Religiosa Santos de hoy 22 de septiembre.—San Mauricio y compañeros mártires; Santos Florencio y Santino, Obispos, y Santa Pospos, virgen y mártir.

Santos de mañana 23.—(A uno por Temporal).—San Lito; Paja y mártir; San Palerno, Obispo y mártir; San Constancio, confesor, y Santa Tecla, virgen y mártir.

AVISOS Y NOTICIAS Advertimos a nuestros suscriptores de fuera de la capital que el día 1.º de octubre próximo pondremos en circulación para el cobro los recibos pendientes de pago por los abonos que terminan en fin del mes actual, con el recargo consiguiente según se expresa a la cabeza del periódico.

Ayer hizo la policía buena provisión de armas.

En los cacheros que llevó a cabo entre los forasteros que venían a los toros les quitó cuatro pistolas, dos revólvers doce puñales y unos cuarenta cuchillos y navajas.

Suponemos que la mayor parte volverán a armarse en las casetas y tiendas, donde cualquiera puede comprar lo que no se permite usar a nadie.

LEGUMBRES NUEVAS.—Buenas clases y precios económicos, en casa de la VIUDA DE H. ARZA.

A las once de la mañana de ayer se reunieron en el Colegio de médicos de la capital los médicos asociados del partido de Logroño, previa convocatoria de su presidente el doctor Ruiz Santolaya, tomando por unanimidad los acuerdos siguientes:

1.º Hallarse conformes con la clasificación de partidos hecha por la Junta de Gobierno y patronato y publicada en el Boletín oficial de la provincia.

2.º Formar la topografía médica de los diversos partidos.

3.º Contribuir con cinco pesetas cada asociado para la primera de fundación acaecida.

4.º Formar los estatutos para la creación del Montepío del Cuerpo de médicos titulares.

Y por último, haber visto con gran satisfacción el acuerdo de la Junta de Gobierno y Patronato de Madrid, por el que se sirve nombrar representante suyo en este partido al doctor don Pedro Ruiz Santolaya.

Grande y escogida clientela es la que día en día va adquiriendo el reputado fotógrafo de la Real Casa don Julio Montes, como lo demuestra la infinidad de retratos que a diario exhibe en sus muestrarios, Muro del Carmen, 10, los cuales están ejecutados con el arte y gusto que sabe hacerlo y por lo que ha conseguido grandes premios en cuantos concursos y exposiciones se ha presentado.

González, 14, pral. Cirujano dentista Teléfono n.º 98 Logroño.

El día 1.º de octubre próximo, darán principio las clases de Teneduría de libros, Aritmética mercantil, Caligrafía y Francés, en la Academia de Comercio que tan buenos resultados ha dado en años anteriores, dirigidas por los profesores don Guillermo Moneo, don Ildefonso Moreno y don Toribio Santurain, y establecida en la calle de Sagasta, número 6, 1.º, izquierda. Honorarios módicos.

Se venden jabón de aceite a 9 reales cuartilla, y jabón para fregar a 8 reales cuartilla. San Agustín, 3, tienda.

Dicen de Bilbao: La Guardia civil del puesto de Guernica, dirigida por el teniente jefe de la línea, practicó ayer un buen servicio.

En el barrio de Zagastieta, perteneciente a aquella villa, fué detenido un individuo, al que se le ocuparon 38 billetes falsos del Banco de España de a 50 pesetas.

Parece que dicho individuo es rematante de arbitrios y había expendido en diversos pueblos cercanos a Guernica bastantes billetes falsos análogos a los que se le hallaron.

ALMONEDA.—Se hace de muebles de desarme. San Juan, 13, 1.º

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao Para su resolución, ha pasado a la jefatura de Obras públicas el proyecto de aguas potables a la villa de Treviana.

COMPOTILLOS.—Se venden compotillos, una prensa grande de hierro para uva y otros varios utensilios para la elaboración de vinos.—Informarán, Delicias, 1, 1.º

Ha sido nombrado perito para actuar en el expediente de expropiación de fincas de la carretera de Rincón de Soto a Arnedo, el ingeniero don José Alvaro Bielza.

Para novedades de señora nadie como Demetrio Diaz, ver los grandiosos surtidos que presenta para esta temporada, todo muy barato. Demetrio Diaz, Mercado, 46

Chocolates, azúcares, pimientos molidos, garbanos, arroces, alubias, bacalao y otros, se acaban de recibir en el Pabellón de la Plaza de Abastos.

Por el ministerio de Hacienda se ha comunicado la real orden de Gobernación autorizando la carga y descarga de mercancías en los muelles y estaciones del ferrocarril en domingo.

Habas para sembrar Se venden legítimas de Tarragona. San Blas, 18, frente a la plaza, (Casa de la Goya).

No hay mejores superfosfatos que los de «Saint Gobain». Pedidos a Pernas y Barruso, Logroño.

En el taller de herrería que en la calle de Juan Lobo tiene establecido don Pascual, un oficial llamado José pegó con un hierro al aprendiz Hermenegildo San Juan, de 14 años, produciéndole una lesión en el ojo derecho; que le fué curada en el hospital, en cuyo establecimiento benéfico ha quedado hasta su completa curación.

En algunos pueblos de Navarra donde aún se hace vendimia, se coloca la carga de uva de 20 a 21 pesetas.

En la tarde del 20, al pasar por la colonia de Montecillo un tren de mercancías, hubo de apearse del mismo el peón jornalero Victoria García Herrera, de Estepa (Soria), causándose una lesión grave en el pie izquierdo.

Dicho sujeto parece ser iba de incógnito y quiso apearse antes de llegar a la estación de Cenicero para no ser visto de los empleados.

Novísima Ley y Reglamento de Alcoholes con notas aclaratorias y concordadas para su más fácil interpretación. Precio, 2 pesetas Hijos de Alasón.—Librería El Riojano

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al simpático joven escritor taurino don Clemente Peláez, íntimo amigo del valiente diestro Rafael González (Machaquito).

Se necesita un socio capitalista para una industria ventajosa en Logroño. Detalles en esta Admón.

Carne de oveja fina de la tierra a 140 pesetas kilo. Se vende en la plaza de San Bartolomé, puesto de la Antonia. En la plaza de San Blas, puesto de la Petra, al lado de la Francisca.

La Guardia civil de Cuzcurrita da cuenta de un incendio ocurrido el día 20 en la casa de doña Clotilde de Rosas García, de Tormentos, habitada por don Santiago Amenobar, que fué sofocada a los pocos momentos con pérdidas de escasa importancia.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDEGARCÍA, de MONTEVIDEO. Gran Diploma de Honor en la Exposición Internacional de Higiene de Buenos Aires

Interesa a Aquilino Echarrri Sáenz, soldado que fué del regimiento de Cantabria número 39, presentarse en las oficinas del Gobierno militar de esta plaza, a fin de recoger documentos.

Guitarrería de Cruz Ramírez Guitarras, cuerdas de todas clases y arreglos a precios sumamente económicos.—Portales, 22.—Logroño.

Habas de Tarragona para simiente. En el almacén de los señores Delgado y Carra-co.

El acreditado médico-cirujano señor Medina-Ordú, residente en Hare, plaza de la Paz, ha salido para Madrid, reclamado por asuntos profesionales y particulares.

Su estancia en dicha población será de unos quince días y así lo avisa a sus numerosos clientela.

En la acreditada sastrería de Cesáreo Aragón, Portales, 102, encontrará el público un gran surtido de toda clase de pañería fina, propia de la buena sastrería. Trajes muy superiores desde 36 pesetas. Géneros para señores sacerdotes y seminaristas. Única casa premiada.

Por real orden fecha 17 del actual y en el turno de cesantes, ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, nuestro estimado amigo y convecino don Darío Valdés.

En el comercio de don Felipe Palacios «Ultramarinos 25.000» es el único punto de venta del mas rico café que se conoce, el de La Estrella, cuyas propiedades no iguala ninguno. Si lo tomáis una vez lo preferiréis a los demás.

Leemos en El Pueblo Vasco que en San Sebastián son esperadas dos compañías de ingenieros de las que guardecen Logroño, las cuales ocuparán el castillo del Urgulmendí, en vez de la de artillería que bajará al parque.

Fiambras Jamón en dulce, Cabeza de jabali, Lenguas a la escarlata, Salchichas francesas trufadas, Pate de hígado, Salchichón superior, Jamones serranos muy curados, Chorizos serranos de Enero, Idem frescos, Carnes inglesas, etc., etc.

Confituras especiales GLORIAS DE PORTUGAL Yemas chinas, Melindres, Mantecados de Viena, Yemas San Leandro, Odaliscas, Panes de Viena.

Todo de las mejores marcas, le encontrará el público en casa de la VIUDA DE H. ARZA

Aceptado el desafío que se hizo ayer en el Frontón para jugar el próximo domingo Peré y Ohiquito de Nájera contra Baltasar, han quedado depositadas las pelotas.

Se venden 201 ovejas superiores, y macedios con sus correspondientes sementales en su mayoría de dos años, propiedad de don F. Carmelo Garrido, Abogado de Arnedo.

Antes de sembrar, pidanse cereales de gran producción (variedades) a Rafael León, agricultor y representante de acreditadas casas. Pidanse también almendros, desmayos y toda clase de frutales. Se reciben encargos en la Droguería Moderna.

DOLORES DE CABEZA.—Desaparecen en pocos minutos por violentos que sean con la REFALINA ROSELLÓ. Frasco, 10 reales. Depósito en Logroño, viuda e hijos de P. Gómez.—Venta en todas las farmacias. 3

La Gaceta llegada ayer publica el estado de las pensiones concedidas por la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio.

Entre ellas figura el señalamiento de haberes pasivos a doña Lorenza Terroba, de Muro de Aguas, 500 pesetas anuales; don Pedro Nájera, de Bazares, 150; don Gregorio Sabrás, de Logroño, 1.200; don Bonifacio Sánchez, de Lardero, 760; don Dionisio Herrera, de Canales, 560, y doña María Antonia Alonso, de Ollauri, 500.

También se concede pensión de orfanadé de 556/66 pesetas a doña Francisca y doña María Cruz Cenarro, hijas de la maestra de Calahorra doña Gabriela Muro, y de 350 a doña Isidra Garrido Sánchez, hija del maestro de Pradejón don Manuel Garrido.

La vida militar en Rusia por Nicolitch, traducción del Capitán Painvin, editada por la revista Científico Militar de Barcelona. Precio 1/50 pesetas en la Librería Moderna. Mercado, 120, Logroño.

Con fecha de ayer, dicen de Pamplona: «Ya hemos anunciado que varios

ciclistas de esta capital se disponían a marchar a Logroño, cumpliendo la promesa que hicieron a los ciclistas que vinieron de la capital riojana durante las fiestas de San Fermín.

Ayer marcharon don Ceterino Miguel Azpiroz. Estos señores fueron de un tirón a Logroño.

Hoy saldrán más ciclistas, pero pernocrarán en Estella, saliendo mañana de madrugada para Logroño.

Como es consiguiente, ayer telegrafaron a los ciclistas logroñeses.

Efectivamente, ayer llegaron los señores Iraizoz, Navarraz y Azpiroz, y hoy son esperados varios ciclistas pamploneses, a cuyo encuentro irán sus amigos de Logroño, que guarrian gratos recuerdos de su visita a los navarros por las fiestas de San Fermín.

PERFECTO AGUERO

Existe una sola cuestión en la que todos los pueblos se hallan de acuerdo y es una cuestión vital, puesto que se obtienen en todas las partes del mundo por el verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas. A él corresponde el honor de haber regenerado la sangre de todas las razas y de haber destruido de los cuerpos más débiles sus primordiales enemigos, la pátida clorosis, la desolante anemia.

OCULISTA.—Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6, a cargo del médico oculista don Ramón Castroviejo. Breton de los Herreros, 10, entresuelo.

En la orilla del Ebro, detrás del hospital, se encontró ayer un hombre privado del sentido.

Creyendo que se trataba de un herido o enfermo grave, fué conducido al hospital, pero allí se le despejó la cabeza—cargada con los vapores del alcohol—tan pronto como pisó el benéfico establecimiento, sin dar otras noticias más que se llamaba Francisco y tenía que marchar a Elciego.

Gran Camisería La 25.000 Portales 32.—Precio fijo Se han recibido en este acreditado establecimiento 300 docenas de corbatas última novedad, desde 25 céntimos en adelante, 600 docenas de cuellos y puños de hilo a 1/25 juego. Gran surtido de pañuelos holandesa y seda. Géneros de punto en estambre, lana y algodón.

Antes de comprar artículos de Camisería fíjense bien en los escaparates de «La 25.000» Especialidad en camisas a la medida.

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Pídase Elixir estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

Se ha remitido a este Gobierno civil para su aprobación el reglamento por el que ha de regirse la Sociedad moretista de Tirgo.

Cuidado con la tos y resfriados La tos siempre debilita y extenua, y sus accesos continuados y violentos pueden causar fácilmente, lo mismo a los niños que a los adultos, serias lesiones de pecho.

La Emulsión Scott, por su acción directa como medicina, y por su indirecta como tónico alimenticio, calma y alivia enseguida la tos ayudando a los órganos vitales a expeler la causa que la produjo. La siguiente carta confirma este aserto.

Barcelona, 10 de Marzo de 1903. Muy Sres. míos: Tengo infinito placer en informarles, que mi hija Mercedes, de 5 años de edad, se ha curado por completo de una tos catarral que había padecido a estado crónico, con el solo uso de la Emulsión Scott.

Los efectos de esta medicina, me han sido tan solo han sido de curarla de esa tos, sino también de haberla puesto más fuerte y más hermosa que antes de enfermarse.

De Vds. atto. S. S. y agradecido padre, FERNANDO CALABRIA. Calle del Parlamento, 53.

Todos los niños toman la Emulsión Scott con avidez; su gusto agradable y su fácil digestibilidad la hace aceptable lo mismo por el más tierno infante que por el más delicado adulto.

Cuando usted toma la Emulsión Scott no se da cuenta de que está tomando el aceite de hígado de bacalao, y bien disimulados están su gusto y olor nauseantes. Sin embargo, todas las propiedades curativas de esta admirable medicina de la naturaleza, se hallan en ella intactas y aun en mayor grado, y con ellas las de los hipofosfatos de cal y de sosa.

Enavos clínicos hechos por eminentes médicos han probado con inventiva que el aceite de

COALTA SAPONINÉ LE BŒUF. Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al... RUIZ, CIRUJANO DENTISTA

Telegramas Rusia y Japon 21-5 t. Los japoneses avanzando

Telegramas de Berlín de ayer dan cuenta con referencia a despachos del general Kuropatkine, que los japoneses avanzan sobre Mukden...

Un detenido reconocimiento hecho sobre las posiciones enemigas en Biana-Ponza...

Balas Dum Dum. Telegramas de Chéfu diciendo que se ha confirmado que los rusos y japoneses emplean para la guerra las terribles balas sistema Dum Dum.

Toma de un fuerte. Partieron de Tokio que los japoneses han conseguido apoderarse de un fuerte de Port-Arthur...

En Liao-Yang. En París se ha recibido un telegrama de autorizado origen asegurando que solamente quedan guarneciendo a Liao-Yang 25 000 japoneses.

Derrota de japoneses. Kuropatkine telegrafía que los japoneses atacaron dos veces las posiciones de Tling, intentando un movimiento envolvente...

San Sebastián. Visita a la Granja. Esta mañana han visitado la Granja agrícola el general Linares y su compañero de Gabinete el señor Alledsalazar.

A Miramar. Desde la Granja se dirigieron los ministros de Agricultura y de Guerra al despacho del ministro de Marina...

La firma. El señor Alledsalazar sometió a la firma de don Alfonso varios decretos...

Tiro de pichón. Esta mañana se ha reanudado en el pichón el tiro de pichón asistido por don Alfonso...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Declaraciones. En este momento se separa del ministro de la Guerra general Linares...

Estado Mayor central y del proyecto sobre servicio militar obligatorio. Terminó el general Linares diciendo que el segundo expreso sale mañana para Madrid.

Antes obsequiará en nombre del ejército con un banquete a los oficiales españoles y extranjeros que han tomado parte en el C. curso hipico. No asistirá al banquete por tener que estar en Palacio a la hora que se celebre, y en su representación irá el general Zappino.

Visita. En breve llegará a este puerto el barco de guerra «Don Alvaro de Bazán».

Concurso hipico. En el concurso hipico no ha podido sustraerse de las censuras el Tribunal calificador de la carrera de esta mañana.

Desde Madrid. Hablando con Maura. Nos ha manifestado el presidente del Consejo en la visita que le hemos hecho esta mañana los periodistas en su despacho oficial...

Canalejas. El «Gráfico» publica las declaraciones de don J. Canalejas, el cual dice que «precisa por todos los medios evitar la aprobación del Concordato»...

Sufido de un tiple. Telegrafían de Roma diciendo que se ha producido un suceso en un domicilio después de haberse cerrado ya la noche...

Consejo de Ministros. También nos ha manifestado el jefe del Gobierno que pasado mañana se celebrará Consejo de Ministros y que será esta reunión continuación de la celebrada ayer en la Presidencia.

La marina mercante. Estudia el señor Maura el proyecto de ley sobre protección a la marina mercante.

Conferencia. Esta mañana han celebrado una conferencia los señores Maura y Osma, para tratar de asuntos importantes del departamento del segundo.

Telegrafía sin hilos. De París telegrafían que en breve se efectuarán pruebas del telegrafo sin hilos por los elementos militares.

Los anarquistas. Está dando mucho juego el asunto de los anarquistas. Se cree que Brull es el autor del atentado de Palacio de Justicia...

Los obreros. Dicen de Barcelona que las Sociedades obreras han acordado apoyar a los huelguistas de Vinaroz.

Preparativos. En Zamora se preparan para recibir al rey. Permanecerá en aquella capital breves horas.

Las mayorías. A la reunión previa que celebrarán las mayorías parlamentarias no asistirán los conservadores que no transigen con la política del señor Maura...

López Domínguez. Interrogado por algunos periodistas el general López Domínguez, acerca de los fenómenos que ofrece la actual política...

Movimiento de tropas. Han comenzado a salir trenes conduciendo tropas que van a tomar parte en las maniobras militares.

Viaje regio. Se han reunido los representantes de la provincia de Zamora para tratar del próximo viaje del rey don Alfonso...

Viaje regio. Se han reunido los representantes de la provincia de Zamora para tratar del próximo viaje del rey don Alfonso...

Viaje regio. Se han reunido los representantes de la provincia de Zamora para tratar del próximo viaje del rey don Alfonso...

Viaje regio. Se han reunido los representantes de la provincia de Zamora para tratar del próximo viaje del rey don Alfonso...

Obras del Congreso. A la cantidad de 37 000 duros asiendo el coste de las obras de reparación realizadas últimamente en el Congreso de los diputados.

Los alcoholeros. En la Cámara de Comercio se han reunido los representantes de la industria de aguardientes y licorosos...

Más de los anarquistas. El Juzgado de instrucción ha interrogado a Clemente Carles el cual ha prestado la misma declaración que ya se telegrafió desde Barcelona.

Canalejas. El «Gráfico» publica las declaraciones de don J. Canalejas, el cual dice que «precisa por todos los medios evitar la aprobación del Concordato»...

Sufido de un tiple. Telegrafían de Roma diciendo que se ha producido un suceso en un domicilio después de haberse cerrado ya la noche...

Contra un Ayuntamiento. En Alicante se ha celebrado un mitin obrero para protestar contra la gestión del Ayuntamiento...

Temporales. En Jaén, Cádiz y Málaga se han desencadenado furiosos temporales, causando grandes destrozos en varios pueblos de aquellas provincias.

Del concurso hipico. De San Sebastián dicen que el premio de la carrera internacional del concurso hipico lo ganó el teniente García. El jurado se dividió al decidir.

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

Herrero y Riva. BANQUEROS. Logroño. Cotización de la Bolsa del día 21. Perpetuo interior 4 por 100...

No dejéis para mañana lo que podáis hacer hoy. Ya llegaron las novedades de temporada.

Paños para capas, castores para librea, de corporaciones, gabanes, rusos y pelizas, estambres y merinos para botanas, dolletas y manteos...

Se sirven los encargos en 24 horas, y si el cliente tendria las medidas, con sólo una observación que haga se evita molestarse, y se le remiten los encargos.

Palentino, Sastre, Logroño. Taller mecánico y fundición de metales construcción y reparación de objetos metalúrgicos de Santiago Elias.

Local. Se arrienda uno arreglado y dos habitaciones. Informará la señora viuda de Marrodán.

Se traspasa un comercio muy acreditado de paquería y quincalla y una relojería por no poderlo atender sus dueños...

Colocación. Se ofrece para viajante, tener a de libros o cargo análogo, persona formal con práctica en ambos cargos...

RELOJES GAFAS Y LENTES. Bombillas de rusca y bayoneta. MATERIAL ELECTRICO.

Se vende una pieza propia para hacer lina con la plazuela de la calle de Var de Rey...

ZAPATEROS. Los mejores y más baratos entijos, los encontraréis en casa de Felix Pascual...

Gran Sombrerería Moderna. Anexa a la antigua y acreditada zapatería de Zaldivar.

ZALDIVAR. Practicante. Se halla vacante la plaza de Practicante en la Curia menor de las aldeas de Santa Engracia y San Bartolomé...

Interesa su lectura. El mejor postre son los Tóricas mojonistas porque son lo más nutritivas y de excelentes condiciones digestivas...

Criado de labranza. Se nec sita uno para una casa de campo que dista cuatro kilómetros de Logroño...

Ferias en Marcella (Navarra). El Ayuntamiento de esta villa ha dispuesto que sus tradicionales y renombradas ferias...

H. Los Leones. Comidas desde 150 ptas. en adelante. Ayuntamiento Constitucional de la M. N. y L. Ciudad de Viana (Navarra).

JARABE CONTRA LA OBESIDAD. preparado por M. Barrera. Farmacéutico-BILBAO.

Fincas en venta. Una viña olivar en el Arco de Navarrete, un olivar en la Coronilla...

Bocoyes. En el Juego de pelota que hay junto al cuartel de ingenieros, se venden cinco de roble, muy buenos y se darán baratos.

Compro metal, cobre, plomo y hierro viejo, pago altos precios. Dirigirse a Braulio Ibarraza, Mayor, 103.

Se vende en buen uso una piasadora desgranadora para uva. Darán razón en el comercio de los señores sucesores de Eugenio Fernández.

Magnifico local. Se traspasa por uno ó dos meses el local que ocupa el Café Moderno. Tiene muy buenas condiciones...

Obsequio al público. La Droguería de Gómez ha recibido para las próximas fiestas, una gran partida de cepillos, escobones, plumeros, etc. etc. que dará a precios increíbles.

Almacén. Se arrienda uno. Vara de Rey, 13. pavimento asfaltado, superficie 230 metros, buenas luces, tiene agua.

Se arrienda para almacén ó cuadra la planta baja de la casa número 10, de la calle Mayor.

Arriendo. Se hace del piso 2.º de la casa letra Ch de la calle Varade Rey. En la misma informarán.

Caballo. Se vende uno de pura raza española. Informará don Donato Gayo, profesor veterinario en Logroño.

Casa en venta. Recién construida en la calle del Marqués de San Nicolás, letra A. En la letra P de la misma calle. Informarán.

Persona honrada y con garantías personales y metálicas ad ministra fincas en Logroño y su provincia. Informes, en es a Admón.

Chargeurs Réunis. El día 25 septiembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires, el vapor.

CAMPINAS. efectuando la travesía en 25 días, sin escalas en el Brasil. Para carga, pasajeros y toda clase de informes, dirigirse a don E. Incamps, Agente de la Comp.ª en Pasajes.

A los viticultores. La casa de Zabalza, Bronte y Ortiz, primera en España dedicada exclusivamente al cultivo de injertos en vides americanas...

Agencia de vapores corraos Y VAPORES RAPIDOS. Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires...

Pidáanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones. SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro.

ACADEMIA TÉCNICA. Dirigida por un Ingeniero de Caminos Canales y Puertos. Preparación para el ingreso en las Escuelas especiales de Ingenieros...

Aplicaciones de Asfaltos naturales en aceras, calles, sótanos, andenes del ferrocarril y cimentaciones. Especialidad en paramentos verticales.

Hijos de I. Bergasa y Hermano.---LOGROÑO

Interesante. La Compañía Arrendataria de Tabacos, convoca a concurso público para la adquisición de los cajones de pino destinados al envase de las labores de las Fábricas de Tabacos.

Se arrienda la tienda núm. 26, Bretón de los Herreros. Informarán en el entresuelo.

Cebollas secas en rastra. se expiden a provincias, venta al por mayor. Francisco Duaso, en casa de la viuda de Arza, Logroño.

Peluquería. Se traspasa la titulada «El Fíguro». Para tratar, con su dueño Lorenzo Sáenz, Sagasta, número 14, Logroño.

PARA APRENDER EL FRANCÉS bien y pronto. Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma.

LEON XIII. El día 8 de octubre saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo español.

P. LARACHE. que admite también carga y pasajeros para Buenos Aires, con trasbordo en Cádiz al «Leon XIII».

¡¡Atención!! Habíendose inaugurado el nuevo establecimiento «La Parisienne» ofrece al público un gran surtido en calisieria, perfumería, pañuelos y corbata.

Panadería. Habíendose trasladado a esta capital el conde panadero de San Vicente Alejandro Ramirez, pone en conocimiento del público que abre su despacho de pan en el horno de la Cooperativa...

Molino. Las personas que quieren comprar un molino harinero con dos piedras Francesas y una de negro y máquina de limpiar el trigo...

A los cosecheros. Por la mitad de su precio se vende una prensa pequeña de cubillo para uva. Dará razón, Leocadio Estefanía en Haro.

Gran tintorería moderna de D. Villanueva. (Premiada en varias exposiciones) establecida en Vitoria, con sucursales en Bilbao, Logroño, San Sebastián y otras importantes poblaciones del Norte de España.

Negro especial para lutos. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

NEGRO ESPECIAL PARA LUTOS. LIMPIEZA A SECO. Pidáanse muestras y precios, Portales, 56.

